



やかた

大部小だより

令和8年1月

「やさしく かしこく たくましく」 文責：学校長

新年あけましておめでとうございます。
本年もどうぞよろしくお願ひいたします。



2026年、令和8年が始まりました。新しい年のスタートです。この節目のタイミングを大切にして、気持ちを新たに、子どもたちのさらなる成長を促す教育活動を推進していきます。保護者の皆様、地域の皆様、どうぞよろしくお願ひいたします。

2026年は「午年（うまどし）」に当たります。「午年」は、力強く前進する象徴として「幸運を運ぶ」「努力が実る」「成功・繁栄」といった縁起の良い意味を持ちます。特に2026年は60年に一度の「丙午（ひのえうま）」で、強いエネルギーで道を切り開く年とされています。



始業式でも、子どもたちに「午年」の縁起について話をしました。馬は、前をしっかりと見て、目標に向かって力強く走る動物です。また、走り続けるために、周りの様子を感じ取りながら、休むことや仲間と歩調を合わせることも大切にします。「自分だけではなく、友だちや先生、家族のことを思いながら、自らの目標に向かって力強く突き進んでほしい」と熱いメッセージを送りました。

まさに、大部小の校訓「やさしく、かしこく、たくましく」にぴったり重なっているように感じます。「午年」の縁起に乗っかって、大部小みんなで校訓の実現を目指していきたいと思います。それが、「自分も、みんなも、ウェルビーイング」の実現にもつながっていくことを心から願っています。

3学期は、令和7年度のまとめの学期であるとともに、新しい学年の準備を整える学期でもあります。6年生は中学校という新たなステージへ進むことになります。子どもたち一人ひとりが自らの学びや成長を実感できるような、そして、夢と希望をもって新しい学年、ステージを迎えるような3学期にしたいと思っています。



職員一同、全力で子どもたちとかかわっていきます。保護者の皆様、地域の皆様のご理解とご協力をよろしくお願ひいたします。

1月の主な行事予定

- 1月 8日（木） 3学期始業式
9日（金） 書き初め大会 委員会活動
12日（月） 成人の日
13日（火） 児童朝会 身体測定 6年保健指導 5校時下校
14日（水） 身体測定 代表委員会
15日（木） パチパチタイム 身体測定
16日（金） 地震対応避難訓練
17日（土） 1.17追悼集会 身体測定
北播小学生駅伝力一ニバル
20日（火） 特別支援学級合同社会見学（ひまわりの丘公園）
22日（木） パチパチタイム
23日（金） 集会 クラブ活動
24日（土） 第3回PTAリサイクルデー（予備日：25日）
26日（月） 朝会
27日（火） 5・6年プログラミング授業
29日（木） パチパチタイム
30日（金） 3年小野市珠算大会（リモート）
委員会活動



阪神・淡路大震災から31年…

1995年（平成17年）、今から31年前の1月17日、朝の5時46分、震度7という大きな地震が、神戸市、淡路島、阪神地域などを襲いました。多くの建物が倒れました。高速道路も倒れました。火事も起きました。そして、6402人という多くの方々の命が失われました。

毎年、大部小学校では、「1月17日」に合わせて、地震発生を想定した避難訓練を行っています。そして、1.17追悼集会を開催し、亡くなられた方々のご冥福をお祈りとともに、災害から自分や大切な人の命をどのように守っていけばいいのか、学び続けていく決意を固めています。

先日、山陰地方を中心に、震度5強の地震が起こりました。小野市でも震度2を観測しました。私は学校で横揺れを感じたのですが、「地震の揺れ」を久々に体感し、改めて自分事として地震をとらえることができたように思います。同時に、震災を知らない子どもたちに、しっかりと語り継がなければならないと思いました。そして、地震というものを自分事として捉え、本気で防災・減災について取り組んでいこうとする意識を子どもたちの中に育んでいかなければならぬとも思いました。

今年は、1月16日（金）に「本気の避難訓練」と「震災に寄り添う追悼集会」を行います。ご家庭でも、このタイミングを大切にしていただき、家庭・地域における「防災・減災」について、家族で話し合う時間を持っていただけたら幸いです。



▲昨年の「1.17の集い」（神戸東遊園地）